

P.2 Quel talent !

Vincent Labrunie :
enseignant et conteur

P.3 Zoom sur...

Bee-Bot, le petit robot
éducatif

P.4 Instanlanés

Les derniers événements
de vos enfants

RÉCRÉ

Actions

ÉDITO

Chères Osnyssaises, chers Osnyssois,

Dans ce dernier *Récré'actions* de l'année 2024, vous découvrirez de beaux projets réalisés dans nos écoles. D'abord, à Yves Le Guern, avec la conception d'une fresque collaborative de Street Art dans la cour. Bravo aux artistes ! Ensuite, avec la distribution de robots éducatifs dans les 11 écoles. De quoi initier les enfants à la programmation et développer leur sens logique. Nous revenons également sur le bel aménagement de la cour de l'école élémentaire de la Ravinière avec des espaces ludiques végétalisés pour le plus grand plaisir des écoliers et des enseignants. Enfin, nous découvrons les talents cachés de Vincent Labrunie, professeur à l'école Antoine de Saint Exupéry et conteur hors-pair ! Bonne lecture à tous, je vous souhaite de passer des moments sereins et chaleureux pour les fêtes de fin d'année. Nous nous retrouverons en 2025 !

Votre maire, Jean-Michel Levesque

L'INFO EN +

Ne manquez pas les stands des écoles (Yves Le Guern, Ravinière et Antoine de Saint Exupéry) au Village de Noël qui aura lieu les 29, 30 novembre et 1^{er} décembre. En leur achetant leurs décorations ou autres gourmandises, vous les aider à financer des projets.



QUEL TALENT !

LA DOUBLE VIE DE VINCENT LABRUNIE : L'ENSEIGNANT-CONTEUR

Professeur en classe de CP à l'école Antoine de Saint Exupéry le jour, Vincent Labrunie, ancien libraire, est aussi dévoreur de livres la nuit et conteur invétéré...

Et les histoires, il les aime VIVANTES !

Vous avez peut-être eu la chance de l'écouter lors d'une Soirée conte ou lors des Promenades contées organisées par la MéMOthécaire Karine Boidin, sa grande complice...

« J'ai découvert le conte avant d'être enseignant, raconte Vincent, c'est un art vivant qui sollicite voix, corps et gestuelle, afin de faire entrer le public dans le récit (sans livre à l'appui) et les interactions avec le public nous offrent d'improviser des variations infinies... Et j'aime que les contes soient vecteurs de valeurs et qu'ils suivent des personnages qui se développent, tels que Le petit Poucet : déprécié, petit, muet, il se révèle suffisamment rusé et intelligent pour sauver ses frères... ça inspire les enfants !

Et aimer les histoires, c'est aimer les livres, c'est pourquoi je les amène à fréquenter la MéMO, pour qu'ils s'y sentent chez eux. »



Vincent est aussi l'un des artisans de la toute nouvelle bibliothèque de St-Ex

« Depuis septembre, cette bibliothèque propose aux élèves de maternelle et d'élémentaire 3 700 livres et 40 jeux ! Elle est le fruit d'un énorme travail unissant l'école, la MéMO, le service Éducation et l'association Lire et faire lire* ; les écoles d'Osny ont un bel écosystème pour les livres et la culture ! »



Ici, lors des MéMO'Kids contées à la MéMO : trois rendez-vous par an qu'il attend avec impatience !

*Cette association rassemble près de 30 bénévoles qui viennent lire des histoires dans toutes les écoles !

ZOOM SUR...

UN NOUVEAU SOUFFLE DE NATURE DANS LA COUR DE LA RAVINÈRE

Depuis la rentrée, les élèves de l'école élémentaire de la Ravinière profitent de leur cour renouvelée et végétalisée. Exit le béton, place aux espaces verts et aux arbres pour le plus grand bonheur des élèves et de leurs professeurs.

Après la cour de l'école maternelle Yves Le Guern en 2023, celle de l'école de la Ravinière s'est transformée après les travaux estivaux. L'objectif : désimperméabiliser les sols, planter des arbres et végétaux pour offrir des zones d'ombre aux élèves, créer des îlots de fraîcheur et rendre le lieu ludique ! Défi relevé avec une cour transformée qui accueille désormais des zones de jeux, des carrés potagers, des arbres tout récemment plantés, des arbustes...

« Cette nouvelle cour végétalisée est déjà très appréciée des élèves et des enseignants ! L'année prochaine, ce sera le tour de l'école Lameth » annonce Christine Robert, adjointe au maire déléguée au scolaire et au périscolaire.



QUEL TALENT !

YVES LE GUERN EN MODE STREET ART !

Pendant toute l'année scolaire 2023/2024, deux classes de l'école Yves Le Guern se sont imprégnées de la culture du Street art, jusqu'à produire leur propre fresque en mai au côté de l'artiste Ibaat Satya. Une aventure enrichissante dont il subsistera une trace magnifique !

Par l'intermédiaire de l'association La Ruche, les classes de CE2/CM2 de Dorothée Daumont et de CM1/ CM2 de Sabrina Leclercq ont d'abord rencontré ce grapeur, connu à Osny pour avoir réalisé une immense fresque de femme sur une façade d'immeuble*.

« Ibaat Satya leur a appris le vocabulaire lié au graffiti, la manipulation des bombes de peinture et il les a sondés sur ce qu'ils voulaient laisser comme « trace », explique Dorothée Daumont, puis il a préparé le mur, a tracé les contours et les a guidés pour poser les couleurs de cette œuvre collective. Ainsi, ils ont découvert une culture offrant une grande liberté d'expression mais aussi codifiée, précise et exigeante... »

Un projet global

Ce projet a aussi été l'occasion d'une visite à La peintinoire de Cergy, de 8 séances de basket avec les Spartiates de Cergy (que nous avons vu jouer et interviewés) et d'une dizaine de séances de breakdance avec Richard Lemeris, suivies d'une restitution devant les parents, au dojo. Tout cela, grâce au financement de l'Éducation nationale, l'école et l'USEP (pour les cours de danse).

*Résidence de la Viosne.



C'est à partir des mots des enfants, comme « entraide, basket ou solidarité » que la fresque a été imaginée et réalisée...

ZOOM SUR...

BEE-BOT, NOUVEAU VENU DANS LES CLASSES !

Grâce au financement de la Caisse des écoles, 11 malles pédagogiques ont fait leur rentrée en septembre dans les écoles maternelles et élémentaires. Bienvenue à Bee-Bot !

Petit robot éducatif, Bee-Bot permet d'initier les enfants à la programmation et au développement de la logique. Ressemblant à une petite abeille, il se déplace selon les instructions données par l'utilisateur via une série de boutons situés sur son dos. Avec une interface simple, le Bee-Bot permet aux élèves de programmer des séquences de déplacements en avant, en arrière, à gauche et à droite.



Utilisation en classe

Les enseignants intègrent le Bee-Bot dans des activités ludiques et éducatives pendant lesquelles les enfants le programment pour qu'il atteigne une destination spécifique. Cela aide à développer des compétences en mathématiques, en géographie, et bien sûr, en informatique. « Les atouts pédagogiques sont très intéressants : les élèves apprennent à décomposer une tâche en étapes simples, ils collaborent en petits groupes pour atteindre un objectif commun. Ils développent des compétences personnelles, sociales et méthodologiques. Par groupes de deux élèves ou plus, l'élaboration progressive de solutions est favorisée par un échange entre enfants au moyen de conseils mutuels, de discussions... En plus de développer le sens de l'orientation des enfants, l'abeille leur impose d'apprendre à ordonner l'information qu'ils doivent lui transmettre : bornée, elle exige des instructions précises pour se mouvoir selon leur volonté » détaille Delphine Monsire, directrice de l'école des Vignes. En route, Bee-bot !



Juin

À l'école maternelle Lameth, enfants, enseignants, ATSEM et services civiques ont réalisé ensemble une fresque arc-en-ciel pour un projet sur la laïcité !
Sur la photo : Elisabeth et Sandra, ATSEM.



2 septembre

Une nouvelle année d'apprentissage et de découverte démarre pour nos petits écoliers. Ici les maternelles de Paul Roth et d'Immarmont.



Septembre

Des élèves osnysois ont eu la chance d'assister aux épreuves des jeux paralympiques 2024 : à Roland Garros pour Paul Roth et au Stade de France pour Yves Le Guern et Immarmont qui a aussi testé le handisport au Club France !



27 septembre

Nettoyons la nature : non aux déchets abandonnés dans la nature ! Les écoliers de la Ravinière ont montré l'exemple.



27 septembre

La bien-nommée bibliothèque du Petit Prince a été inaugurée à l'école Antoine de Saint-Exupéry.



11 octobre

Course longue : les classes élémentaires ont couru dans le parc de Grouchy avec pour la 1^{re} fois, la présence de l'IME, invitée par sa voisine, l'école de la Ravinière !

